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Histoire du peuple de Dieu 
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Personnages : 
- Narrateur 
- Le prophète Isaïe  
- Quelqu’un qui éteint et rallume les bougies  
et qui apporte les choses dans la tente (possibilité de missionner des enfants…) 
 
 
 
Mise en place : 
2 mètres devant la tente, sont posées 4 bougies allumées. 
 
 
Puis dans (ou devant la tente) : 
- Un panier vide (de fruit). 
- Une lance 
- Un pot de terre avec des branches morte 
- la fresque de la foule (peuple de Dieu) 
- une petite bougie allumée au loin 
 
 
 
Puis apporté après : 
Quelques fruits 
Une fleur (ou branche verte) 
Et la lance qui sera cassée en deux…  



Narrateur	:	
Ce	soir	je	voudrais	te	raconter,	une	histoire,	
Mon	histoire.	
Enfin…	celle	de	mon	peuple,	
On	l’appelle	même	le	«	peuple	de	Dieu	».		
Ce	nom	nous	vient	de	loin…	du	temps	d’Abraham,	notre	ancêtre.	
Un	jour	il	a	rencontré	Dieu,	lui-même.	
A	lui,	ce	sans-terre…,	Dieu	a	proposé	une	terre	promise,	une	descendance.	
L’un	de	nous	raconte	qu’il	lui	a	même	promis	que	nous	serions	plus	nombreux	que	les	
étoiles	dans	le	ciel	!	
Bref,	voici	mon	histoire,	l’histoire	du	peuple	de	Dieu,	
C’est	aussi…	je	crois,	si	tu	veux	être	une	étoile,	une	lumière	pour	les	autres,	un	peu	ton	
histoire	aussi...	
	
	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…		
+	Couplet	1	
Le premier des croyants a quitté son pays 
Quand Dieu l’a appelé à marcher avec lui. 
Pèlerin d’avenir, il a conduit son peuple 
Avec Moïse, avec David, nous chantons l’espérance.	
	
	
Tu	vois	cette	tente	?	
C’est	celle	de	ma	famille	!	
On	y	est	plutôt	bien…	mais	elle	a	une	sacrée	histoire.	
Une	tente,	c’est	quand	nous	n’avions	plus	de	terre,	plus	de	mur	de	Temple,	plus	de	palais	
protecteur.	Et	ça,	quand	c’est	arrivé	à	ma	famille,	je	crois	qu’ils	n’avaient	jamais	autant	
pleuré.	
	
Et	pourtant	les	prophètes	et	les	anciens	nous	avaient	prévenus…	
Mais,	peut-être	par	manque	de	Foi,	manque	de	confiance	et	sûrement	aussi	un	peu	par	
manque	d’amour,	cela	est	arrivé.	
	
	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	
	 	



Voilà	l’histoire	de	mon	peuple,	de	ma	famille,	
Un	peu	la	tienne.	Et	je	voudrais	qu’aujourd’hui	tu	puisses	la	connaître	pour	la	transmettre.	
Car	tu	sais,	ce	n’est	pas	toujours	facile	d’avoir	été	choisi	par	Dieu	!	
Forcément	ça	fait	des	jaloux	au	dehors	et…	des	orgueilleux	au	dedans.	
Il	nous	promet	une	terre	«	ruisselante	de	lait	et	de	miel	».	
Il	nous	promet	la	Paix.	
C’est	toujours	quand	tout	semble	bien	qu’on	ne	voit	pas	le	risque	venir.	
	

Isaïe	:	
«	C’est	 pourquoi	 la	 colère	 du	 Seigneur	 s’enflamme	 contre	 son	
peuple.	 Les	montagnes	 tremblent	 et	 les	 cadavres	 sont	 comme	 des	
ordures	 au	milieu	 des	 rues.	 Le	 Seigneur	 siffle	 des	 extrémités	 de	 la	
terre	une	nation	 lointaine	pour	 faire	 la	guerre.	Elle	se	hâte	et	n’est	
pas	 fatiguée,	 aucun	 ne	 trébuche,	 aucun	 n’est	 endormi,	 ses	 flèches	
sont	 aiguisées.	 Elle	 rugit	 comme	 les	 lionceaux	 et	 s’empare	 de	 sa	
proie.	
On	se	tournera	vers	le	haut…	puis	on	regardera	vers	la	terre	et	voici	:	
ténèbres	 et	 détresse.	 Et	 la	 lumière	 sera	 obscurcie	 par	 un	 épais	
brouillard	»	(Is	5,25-30)	

	
La	guerre…	ça	vient	bien	plus	vite	qu’on	ne	le	pense.		
On	rejette	l’étranger,	on	crée	des	murs….	D’abord	d’indifférence…		
Puis	des	murs	de	rejet…		
	Puis	des	murs	d’exclusion…	
Sans	jamais	comprendre	que	c’est	d’abord	notre	cœur	que	nous	sommes	en	train	de	
transformer	en	pierre.	
Encore	une	fois,	mon	peuple,	ma	famille,	ils	n’ont	pas	compris	tout	de	suite…	
	
	

!	On	prend	une	bougie,	on	souffle	dessus,	puis	:		
	On	dépose	une	bougie	ETEINTE,	devant	une	lance.	
	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	 	



«	On	traversera	le	pays,	accablé	et	affamé.	Sous	l’effet	de	la	faim,	on	
s’irritera	et	on	maudira	son	roi	et	son	Dieu.		
On	se	tournera	vers	le	haut…	puis	on	regardera	vers	la	terre	et	voici	:	
détresse	 et	 ténèbres,	 obscurité	 angoissante.	 Nuit	 dans	 laquelle	 on	
est	poussé	»	(Is	8,21)	

	
Tu	vois	ce	panier	vide…	Dans	ma	famille,	il	a	longtemps	été	vide.	
Nous	attendions	tous	qu’il	se	remplisse	un	peu.	
Mais	tu	sais,	quand	on	perd	la	foi,	quand	on	perd	l’Espoir.	
On	se	dit	à	quoi	bon…	et	on	mange	les	dernières	semences,	plutôt	que	de	croire	en	l’avenir.	
	

!	On	prend	une	bougie,	on	souffle	dessus,	puis	:		
on	dépose	une	bougie	ETEINTE,	devant	une	corbeille	de	fruits	vide	(ou	
avec	seulement	quelques	fruits	secs	comme	des	noix)	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	
Avec	la	faim	au	ventre,	la	désolation	de	la	division	et	de	la	guerre…	
Notre	tente,	à	l’époque	semblait	bien	déchirée	!	
Certains	disent	que	c’est	la	loi	des	dominos	!	
Tu	sais	quand	un	malheur	entraîne	malheur	sur	malheur…	
Moi…	maintenant,	j’ai	ma	petite	théorie…	
Tu	vois	cette	tente,	certes	nos	toiles	étaient	à	rude	épreuve	avec	toutes	ces	misères…	
Mais	ce	que	nous	étions	en	train	de	perdre	petit	à	petit…	c’était	ça	:	(montrer	les	piquets)	
Ces	piquets	!	c’est	ce	qui	nous	enracine	dans	ce	en	quoi	on	croit	!	(à	lire	très	lentement	et	
posément)	
Perdre	la	foi,	la	confiance…		perdre	la	confiance	en	la	terre,	et	même	perdre	la	confiance	en	
la	création…	
Et	bien	un	jour	elle	nous	abandonne	elle	aussi…	
	

«	de	 cette	 vigne	 généreuse,	 j’en	 ferai	 une	 pente	 désolée,	 elle	 ne	
sera	ni	taillée	ni	sarclée,	
il	y	poussera	des	épines	et	des	ronces	et	j’interdirai	aux	nuages	d’y	
faire	tomber	la	pluie	».	(Is	5,6)	

	
Et	voilà….	
Bienvenue	au	désert,	en	terre	aride.	
	

!	On	prend	une	bougie,	on	souffle	dessus,	puis	:		
On	dépose	une	bougie	ETEINTE,	devant	un	pot	de	terre	avec	des	
branches	mortes	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	



Tu	vois	là-bas	(montrer	le	peuple	de	Dieu	dessiné)	
Mon	peuple,	ton	peuple,	je	crois	qu’il	a	tout	perdu…	
Ces	enfants	de	la	lumière	que	nous	chantons	commencent	à	être	bien	loin…	
	
Car	pour	mon	peuple,	notre	peuple,	
Certes	il	y	a	la	faim,	le	désert,	la	division	et	la	guerre.	
Mais	plus	que	tout	cela…	
C’est	ce	sentiment	d’être	abandonné.	
Abandonné	de	Dieu,	oublié,	méprisé.	
De	cette	alliance,	il	reste	bien	peu	de	chose	maintenant.	
C’est	notre	dignité	d’homme	et	de	femme,	d’enfant	qui	est	écornée…	
Nous	les	aimés	de	Dieu,	nous	voilà	seuls…	 	 Vraiment	seuls.	
	

!	On	prend	une	bougie,	on	souffle	dessus,	puis	:		
On	dépose	une	bougie	ETEINTE,	devant	la	foule	du	peuple	de	Dieu	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	
Réveille-toi	!	
Écoute	cette	voix	qui	crie	dans	le	désert	!	
Celle	du	prophète,	celle	d’Isaïe	!	
Il	commence	ainsi	son	livre	:		
Cieux,	écoutez	;	terre,	prête	l’oreille,	car	le	Seigneur	a	parlé.	J’ai	fait	grandir	des	enfants,	je	
les	ai	élevés,	mais	ils	se	sont	révoltés	contre	moi.	Le	bœuf	connaît	son	propriétaire,	et	l’âne,	
la	mangeoire	chez	son	maître.	Mais	tu	ne	l’as	pas	reconnu	et	mon	peuple	ne	comprend	pas.	
L’âne	et	le	Bœuf,	ici,	dans	votre	crèche	!		
Ils	sont	les	témoins	de		l’ignorance	!	
	
Mais	Isaïe	n’est	pas	qu’un	prophète	de	malheur	!		Dans	ses	paroles,	dans	son	livre,	nous	
appelle	à	nous	redresser,	à	espérer	!	
	

«	Consolez,	consolez	mon	peuple,	parler	à	leur	cœur	!	
Une	 voix	 proclame	:	 «	dans	 le	 désert,	 préparez	 le	 chemin	 du	
Seigneur	;	tracez	droit,	dans	les	terres	arides,	une	route	pour	notre	
Dieu	!	»	(Is	40,1-3)	

	
Espérer	!		
Espérer	?	Est-ce	encore	possible	?	
(silence…	vraiment	de	5	secondes	au	moins	!)	
Y	croire…	au	cœur	de	cette	nuit….	Nous	le	pouvons	encore	?	
(silence…	vraiment	de	5	secondes	au	moins	!)	
OUI	!	OSONS	!!		
Au	moins	ce	soir	!	
Encore	ce	soir	!	



«	Crie	de	Joie	!	Eclate	en	cris	de	Joie	!	Élargis	l’espace	de	ta	tente,	
déploie	sans	hésiter	 la	 toile	de	ta	demeure,	allonge	tes	cordages,	
renforce	tes	piquets	!	»	(Is	54,1-2)	

	
Mais…	Quelle	est	cette	flamme	?	(montrant	une	petite	lumière,	au	loin	de	la	crèche)	
Cette	petite	flamme	bien	discrète	?	
N’est-elle	pas	celle	de	la	Foi,	de	la	Confiance,	de	l’Amour	?	
Celle	de	l’Alliance,	que	Dieu	n’a	jamais	oubliée.	
Flamme	qui	nous	fait…	être	peuple,	être	peuple	de	Dieu	?	(une	personne	allume	un	cierge	
avec	cette	flamme,	il	sera	ensuite	à	côté	de	la	crèche	pour	rallumer	les	lumières)	
Oui	!	Osons	!		
Osons	élargir	l’espace	de	notre	tente	aux	dimensions	du	monde,	
Osons	élargir	l’espace	à	l’amour	de	Dieu.	
	

«	Il	n’endureront	ni	faim	ni	soif	»	(Is	49,10)	
	

!	On	RALLUME	la	bougie	devant	la	corbeille	de	fruits	vide		
(ET	ON	Y	MET	2/3	fruits)	
	
Chaque	enfant	est	une	étoile	+	Couplet	2	
Le premier des croyants a regardé la nuit 
Les étoiles du ciel, promises à l’infini. 
Il a vu ses enfants, sa grande descendance. 
Avec Moïse, avec David, nous chantons l’espérance.	
	

«	le	 vent	 brûlant	 et	 le	 soleil	 ne	 les	 frapperont	 plus.	 Lui,	 plein	 de	
compassion,	 les	 guidera,	 les	 conduira	 vers	 les	 eaux	 vives.	 Cieux,	
criez	 de	 joie	!	 Terre,	 exulte	!	Montagnes,	 éclatez	 en	 cris	 de	 joie	!	
Car	 le	Seigneur	 console	 son	peuple	;	de	 ses	pauvres,	 il	montre	 sa	
tendresse.	»	(Is	49,10-13)	

	

!	On	RALLUME	la	bougie	devant	le	pot	de	terre	avec	des	branches	
mortes	(ET	ON	Y	MET	UNE	FLEUR)	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	

Comme	 ils	 sont	 beaux	 sur	 les	 montagnes,	 les	 pas	 du	 messager,	
celui	qui	annonce	la	paix,	qui	porte	la	bonne	nouvelle	!	Éclatez	en	
cris	de	joie,	vous,	ruines	de	Jérusalem,	car	le	Seigneur	console	son	
peuple,	il	rachète	Jérusalem	!	(Is	52,7-11)	

	

Nous	étions	sourds…	mais	Isaïe	nous	rappelle	que	Dieu	ne	nous	oublie	pas	!	
Il	nous	invite	à	la	Joie	!	
A	la	Joie	!	en	cette	nuit	froide.	
Construisons	la	Paix.	



!	On	RALLUME	la	bougie	devant	la	lance	(ET	ON	LA	CASSE	EN	DEUX)	
	
Chant	:	Nous	sommes	les	étoiles	dans	le	ciel	d’Abraham…	(refrain)	
	
Mais…	
Mais…		
Et	nous…	ma	famille,	mon	peuple,	
Nous	étions	là…	
Coincés	dans	notre	tente	à	écouter	toutes	ces	paroles	de	Foi	et	d’Espérance.	
Mais…	sans	bouger,	sans	rien	faire…	
Comment	pouvions	nous	être	si	aveugles	?	
Si	recroquevillés	sur	nous-même	pour	ne	pas	voir	au	milieu	de	nous	cette	force	de	Dieu,	
Cette	force	de	cette	bonne	nouvelle	qui	nous	annonce	les	temps	nouveaux	!	
	

Élargis	l’espace	de	ta	tente,	
déploie	sans	hésiter	la	toile	de	ta	demeure,	
allonge	tes	cordages,	renforce	tes	piquets	!	(Is	54,1-10)	

	
Alors,	alors	l’incroyable	a	eu	lieu	:	
Nous	l’avons	fait	!!	
Nous	avons	écouté	la	Parole,	
Nous	agissons	selon	ce	que	nous	avons	écouté	
Et	nous	devenons	ce	signe	d’Espérance	pour	le	monde.	
	
Bref,	nous	nous	sommes	relevés…	
Enfin	!	
Nous,	peuple	de	Dieu,	
Peuple	pour	toute	l’humanité	
	

!	On	RALLUME	la	bougie	devant	la	Foule	du	Peuple	de	Dieu		
	
Et,	bien	c’est	là,	
A	ce	moment	précis,	
Qu’au	milieu	de	notre	tente,	élargie…	
un	enfant	nous	est	né,	un	fils	nous	a	été	donné	!		
son	nom	est	proclamé	:	«	Conseiller-merveilleux,	Dieu-Fort,	Père-à-jamais,	Prince-de-la-Paix	»	
	

!	On	apporte	Jésus	au	milieu	de	la	crèche	(plutôt	en	hauteur)	
	
Mettons-nous	debout	pour	l’accueillir	au	milieu	de	notre	tente	!	
	
Et	chantons	!!	:	Il	est	né	le	divin	enfant	!	


